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Découvrez le récit de la crise sanitaire à l’HFR, en version papier et digitale. A travers

de nombreux témoignages écrits et audios, vous saurez comment les collaborateurs

de l’HFR ont traversé cette période sans précédent. Edito par Marc Devaud, directeur

général.
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Marc Devaud, directeur général

« Aujourd'hui, le monde entier partage les compétences acquises durant ces derniers mois

pour lutter contre le coronavirus – traitements, organisations, sécurité sanitaire, etc. – mais à

la fin février, en Suisse, personne, ni médecin, ni politicien, ni expert, n'était en mesure de

prévoir ce qui allait se passer, ou de nous dire ce qu'il fallait faire.

Nous avons d'abord déclenché notre cellule de crise. Pourtant, très vite, ce modèle a montré

ses limites face à un phénomène inconnu. Il nous fallait une structure plus souple capable de

s'adapter à l'évolution rapide de la situation, une structure proche du terrain qui nous

permettrait de prendre des décisions facilement. C'est la réponse idéale que nous a apporté

notre Centre de commandement, dont le fonctionnement vous est présenté dans ces pages.

Les questions face à ce nouveau virus ont provoqué la peur chez la plupart d'entre nous. La

peur non pas de la maladie en elle-même, mais la crainte de ne pas être en mesure de

maîtriser la vague qu'on nous annonçait. Notre organisation et notre préparation nous ont

donné les moyens de nous sentir prêts, et d'accueillir les patients dans les meilleures



conditions qu'il soit. Au plus haut de l'épidémie, avant que nous apprenions que le pire était

déjà derrière nous, toute les équipes sur le terrain étaient unies, la peur était tombée, tout le

monde savait ce qu'il avait à faire, c'était impressionnant.

Peut-être que dans un an ou deux, les connaissances acquises remettront en question les

décisions récentes. Mais une chose que cette crise nous a montré et qui sera encore vraie

dans dix ans, c'est l'importance de la relation entre les gens. Au sein du Centre de

commandement, entre les Services, au chevet des patients, avec les bénévoles, des liens se

sont tissés pour composer un seul et même corps animé par un seul et même but : faire face

au virus. Je tiens à remercier tous les collaborateurs pour leur travail extraordinaire et nos

partenaires pour leur engagement sans faille à nos côtés.

Nous avons beaucoup appris et entendons tirer le meilleur parti de cette expérience pour le

futur. Les Fribourgeois peuvent être confiants pour la suite car leur structure sanitaire a

montré qu'elle était en mesure d'affronter les situations les plus difficiles. Cette crise a

également souligné l'importance d'un hôpital public fort, capable d'accueillir tous les patients,

en temps d'épidémie ou non, mais aussi d'assurer l'avenir en formant les spécialistes de

demain.

Je vous souhaite une excellente lecture ! Prenez soin de vous. »

Marc Devaud

Directeur général

Découvrez la version digitale ou abonnez-vous à la version papier du magazine H24 sur le

site: 
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